
 

 

む つ 市 議 会 第 ２ ４ ０ 回 定 例 会 

 

 

   ◎一般質問日程一覧 

 

 

令和元年６月１７日（月） 
 

(1)  １６ 番  浅 利 竹二郎  議 員 

  (2)  １５ 番  濵 田 栄 子  議 員 

    (3)  １８ 番  斉 藤 孝 昭  議 員 

    (4)   ８ 番  石 田 勝 弘  議 員 

 

 

令和元年６月１８日（火） 
 

 (1)  ２３ 番  菊 池 光 弘  議 員 

    (2)  １９ 番  冨 岡 幸 夫  議 員 

    (3)  １３ 番  大 瀧 次 男  議 員 

    (4)  １０ 番  東   健 而  議 員 

 

 

令和元年６月１９日（水） 
 

 (1)  １１ 番  佐 賀 英 生  議 員 

    (2)  ２４ 番  岡 崎 健 吾  議 員 

    (3)  ２２ 番  半 田 義 秋  議 員 

    (4)  ２５ 番  鎌 田 ちよ子  議 員 

 

 

令和元年６月２０日（木） 
 

 (1)   ４ 番  工 藤 祥 子  議 員 

    (2)   １ 番  原 田 敏 匡  議 員 

 

 

 

 



   

 

 むつ市議会第２４０回定例会一般質問 

 

（令和元年６月１７日から） 

質 問 順 序 議 席 番 号 通    告    者 

１ １６ 番 浅  利  竹 二 郎  議 員 

２ １５ 番 濵  田  栄  子  議 員 

３ １８ 番 斉  藤  孝  昭  議 員 

４  ８ 番 石  田  勝  弘  議 員 

５ ２３ 番 菊  池  光  弘  議 員 

６ １９ 番 冨  岡  幸  夫  議 員 

７ １３ 番 大  瀧  次  男  議 員 

８ １０ 番 東     健  而  議 員 

９ １１ 番 佐  賀  英  生  議 員 

１０ ２４ 番 岡  崎  健  吾  議 員 

１１ ２２ 番 半  田  義  秋  議 員 

１２ ２５ 番 鎌  田  ち よ 子  議 員 

１３  ４ 番 工  藤  祥  子  議 員 

１４  １ 番 原  田  敏  匡  議 員 
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質 問 者   １６番  浅  利  竹 二 郎  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．宮下市政が進める行

財政改革の検証につい

て 

(1) むつ市財政健全化の取り組みに

ついて 

 ① 財政健全化の目標について 

 ② 財政健全化に向けた重点事項に

ついて 

 ③ 財政健全化対策の実施状況につ

いて 

(2) むつ市行政改革の取り組みにつ

いて 

 ① 行政改革の基本方針について 

 ② 具体的取り組みについて 

 ③ 「働き方改革」「窓口改革」職員

意識の醸成について 

市 長

２．むつ市の観光事業、

魅力化対策について 

(1) 日本夜景遺産（百選）の取り組み

について 

(2) 桜満開プロジェクトの成果と今

後の取り組みについて 

(3) 「大湊海自カレー」「空自空上げ

（からあげ）大湊Ｓｏｒａ空っ！

（そらから）」事業について 

(4) 下北ジオパークの取り組みにつ

いて 

(5) イルカウォッチング事業につい

て 

市 長

３．むつ下北の生態系被

害が懸念される特定外

来生物について 

(1) 特定外来生物分布の実態につい

て 

(2) 特定外来生物が生態系及び人間

社会に及ぼす影響について 

(3) 特定外来生物の侵入を防ぐ手立

てについて 

市 長
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質 問 者   １５番  濵  田  栄  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．循環型社会推進につ

いて 

(1) 木材利用を促進するために年一

回程度、木材製品のコンクール等を

開催できないか伺います 

(2) 市内の各種団体、企業等から協力

していただき、ポイ捨て防止や路上

ごみの回収をこれまで以上に徹底

し、海へ流出するごみをなくし、自

然環境の保全に努力するべきと思

いますが、考えを伺います 

(3) エコタウン宣言をしてジオパー

ク推進と共に循環型社会を目指す

べきと思いますが、考えを伺います

市 長

 

 

 

質 問 者   １８番  斉  藤  孝  昭  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．会計年度任用職員制

度について 

(1) 制度導入の検討及びスケジュー

ルはどのように進んでいるのか、ま

た、人件費への影響をどのように想

定しているのか 

市 長

２．地域再生コンパクト

シティについて 

(1) 事業の進捗状況と立地適正化計

画の効果について所見を伺う 

市 長
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質 問 者    ８番  石  田  勝  弘  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．私道整備について (1) ５月30日の町内会への説明会で

の反応は 

(2) 今年度の申込件数の予想は 

(3) 申込件数が多い時は補正予算を

組むべきと思うが 

(4) 申込件数が多い場合の来年度か

らの対応について 

市 長

２．住民対策について 

 

(1) 市内のコミュニティセンター等

の施設について 

 ① 各地区の施設数について 

 ② 修繕等の要望がある施設数は 

 ③ 計画的な整備や管理について 

市 長

３．低投票率対策につい

て 

(1) 期日前投票所の増設について 

(2) 投票弱者のための対策について 

選 挙 管 理 委 員 会

委 員 長
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質 問 者   ２３番  菊  池  光  弘  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．早掛沼公園リニュー

アルについて 

(1) 早掛沼公園整備について 

(2) トイレ改修について 

(3) 遊具について 

(4) 公園内の植物の名称設置につい

て 

市 長

２．小学生への通学用ヘ

ルメット無償配布につ

いて 

(1) 災害・交通事故から命を守る通学

用ヘルメットについて 

教育委員会教育長

３．「農泊」でインバウ

ンド誘致について 

(1) 農山漁村地域に滞在してむつ市

の伝統的な生活体験ができる「農

泊」について 

(2) 多言語サイト開設で外国人個人

観光客増を目指すことについて 

市 長
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質 問 者   １９番  冨  岡  幸  夫  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．夜景サミットについ

て 

(1) 「全国夜景サミット＆全国名月サ

ミット2020 ｉｎむつ」のイベント

等企画について 

(2) かまふせパノラマラインの春の

開通時期を早められないか 

市 長

２．ＪＲ大湊線について (1) 近年の乗降客の推移はどうか 

(2) 存続維持のために終着駅を抱え

る自治体の役割意義は大きいと思

うが、どのように考えるか 

(3) 下北駅前の駐車場の課題と対策

について 

(4) 下北駅周辺の環境美化の維持に

ついて 

市 長

３．学校給食センターに

ついて 

(1) 老朽化が進んでいる施設の課題

と整備計画について 

(2) 生徒数減少による市全体の学校

給食センターのあり方と将来ビジ

ョンについて 

教育委員会教育長
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質 問 者   １３番  大  瀧  次  男  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．人口減少と管内の景

況について 

(1) 人口減少の対策と取り組みにつ

いて 

(2) 消費税引き上げ後の管内の景況

をどのように判断しているのか 

市 長

２．公共施設の管理運営

について 

(1) 公共施設の管理一元化について 

(2) 計画策定後の進捗状況について 

(3) 公共施設の命名権募集について 

市 長

３．釜臥山スキー場の活

用について 

(1) 冬期以外の利活用の考えはない

か 

市 長

４．小中学校内の事故に

ついて 

(1) 事故を未然に防ぐ対策について 

(2) 過去５年の事故件数と事故内容、

その対応策について 

教育委員会教育長
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質 問 者   １０番  東     健  而  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．福祉避難所の必要性

について 

(1) 市と協定を交わした施設につい

て 

(2) 対象弱者の人数の把握について 

(3) 福祉避難所の登録と受け入れ態

勢の周知について 

(4) 緊急時の福祉避難所の対応人数

について 

(5) 市民と災害弱者への自力避難の

周知について 

市 長

２．青森県や国に関連す

る市民のライフライン

の改善要望事項につい

て 

(1) 倒木と土砂崩れの危険防止対策

について 

(2) 大湊高校川内校舎道路脇の倒木

の危険について 

(3) 大湊高校川内校舎野球場脇の土

どめ対策について 

(4) 長浜海岸の護岸修復について 

市 長

３．むつ市過疎地域自立

促進計画について 

(1) 計画の目的について 

(2) 計画の進捗状況と達成率につい

て 

(3) 当計画の今後について 

(4) コンパクトシティ構想について 

(5) スマートシティについて 

市 長

４．林道整備計画につい

て 

(1) 湯野川薬研線の林道整備計画に

ついて 

(2) 周遊ルートの確保について 

市 長

 

 

 

 

 

 

 

 



   

8 

質 問 者   １１番  佐  賀  英  生  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．環境・福祉行政につ

いて 

(1) ゴミステーション（小屋）につい

て 

 ① ゴミステーションを景観的、費用

的観点から統一できないか 

 ② 協会または業者を募り、作成して

もらってはどうか 

(2) 自宅前収集について 

 ① 高齢者及び身体障がい者のため

に基準を設けて自宅前収集ができ

ないか 

市 長

２．教育行政について (1) 児童生徒の３年前、５年前との読

書量の変化について 

(2) 読書教育はどのように行われて

いるか 

(3) 語彙力を高める教育について、ど

のように考えているか 

(4) 児童生徒の読書量を高めるため

に図書通帳の導入・発行をしてはど

うか 

教育委員会教育長

 

 

 

質 問 者   ２４番  岡  崎  健  吾  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．防災について (1) 厳冬期の避難訓練について 

 

市 長

２．児童福祉について (1) 「（仮称）子どもの権利条例」の

制定について 

市 長

３．教育について (1) 授業時数の確保について 

(2) 児童生徒の通学時の手荷物の重

さと量の対策について 

教育委員会教育長
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質 問 者   ２２番  半  田  義  秋  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．交通安全対策につい

て 

(1) 高齢者ドライバーの免許証返納

の際の市の支援策と推進策を問う 

(2) 幼稚園児・保育園児の散歩道に対

する安全対策を問う 

市 長

２．人口減少対策につい

て 

(1) 青森明の星短期大学が当市にキ

ャンパスを新設すると発表された

が、その詳細を問う 

(2) Ｕターン・Ｊターンなどで当市に

移住する人達への支援施策を問う 

市 長

３．一般廃棄物収集運搬

業務について 

(1) 二組合から出された要望書の回

答について 

(2) 入札制度について問う 

市 長
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質 問 者   ２５番  鎌  田  ち よ 子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．「幸齢社会」実現に

ついて 

(1) 認知症施策の推進について 

(2) 介護サービスの充実について 

(3) 移動手段の確保について 

(4) 高齢者世帯・ひとり暮らし高齢者

の支援について 

市 長

２．健康行政について (1) ３事業（健康マイレージ事業・す

こやかサポート事業所認定制度・健

康チェッカーズ事業）検証と展開に

ついて 

(2) 市民の平均寿命と健康寿命の考

察について 

市 長

３．選挙行政について (1) 低投票率の要因について 

(2) 投票率向上への取り組みの現状

と課題について 

選 挙 管 理 委 員 会

委 員 長
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質 問 者    ４番  工  藤  祥  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．子育て支援について (1) 青森県初の「子どもの貧困実態調

査」結果を受けとめ、今後の施策に

生かすのか 

市 長

２．就学援助制度につい

て 

(1) 市民への「就学援助制度のお知ら

せ」文書の表現について 

(2) 準要保護世帯への支給金額を増

やすべき 

教育委員会教育長

３．教育行政について (1) 高校通学スクールバス代を支援

すべき 

市 長

４．「広報むつ」につい

て 

 

(1) 「広報むつ」の中に、むつ市の歴

史・文化紹介のページを設けること

について 

市 長

 

 

 

質 問 者    １番  原  田  敏  匡  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．持続可能な開発目標

（ＳＤＧｓ）について 

(1) ＳＤＧｓに対する本市の考え方

と取り組みについて 

市 長

２．教育行政について (1) 教員が取り扱う学校徴収金につ

いて 

(2) 第二田名部小学校なかよし会の

夏場の室内環境について 

(3) 高校生への文化・芸術・スポーツ

活動を応援する支援策の新設につ

いて 

市 長

教育委員会教育長

３．福祉行政について 

 

(1) 今後のひきこもり支援について 市 長

 

 


